

Refuerzan seguridad en borde costero de Viña ante invasión de ambulantes

PREVENCIÓN. Se intensifican las tareas de prevención ad portas de Navidad. El llamado es a adquirir productos en el comercio legal.

Daisy Castillo T.
ciudades@mercuriovalpo.cl

“La avenida Perú es un paseo histórico junto al Muelle Vergara y la playa Acapulco en 8 Norte. La comunidad ha paseado por aquí disfrutando del mar y la oferta de artesanía local ordenada y legalizada, que ha atraído a turistas nacionales y extranjeros. La situación actual es desastrosa, ya que con el aumento de vendedores ambulantes se ha producido una desarmonía del entorno natural junto al mar con graves consecuencias para los vecinos y residentes”.

Esta descripción la plantea María Adela Baeza, vicepresidente del Comité de Defensa del Borde Costero de Viña del Mar, instancia que se formó, precisamente, debido a la proliferación de vendedores ilegales de todo tipo, desde ropa falsificada, alcohol y droga, entre otras anomalías. Un entorno considerado tranquilo, donde se disfruta la vista al mar y los roqueríos, ahora plagado de ambulantes.

“Buscamos reivindicar nuestro derecho a ser parte de un espacio público seguro, con vida de barrio, ordenado en

“La situación es desastrosa... con graves consecuencias para los vecinos y residentes”.

María Adela Baeza
Comité de Defensa del Borde Costero de Viña del Mar

“Es un tremenda oportunidad para fomentar el desarrollo de la vida en torno al mar” (sobre concesión del Muelle Vergara”.

Macarena Ripamonti
Alcaldesa de Viña del Mar

beneficio de sus habitantes, cuidando la esencia de la cultura y tradición de Viña”, afirma la dirigente y residente del sector de la avenida Perú.

María Adela Baeza afirma que “en un día hay más de 20 a 30 comerciantes ilegales. Tenemos la instalación de camiones de comida con generadores eléctricos que producen un ruido ensordecedor y alienante; esto incide en la calidad de

vida, salud física y psíquica de los vecinos, residentes y artesanos. Una situación grave es el gran aumento de asaltos a turistas robando sus pertenencias, joyas, celulares, mochilas. Urge la restitución de los postes de luz retirados a mediados del 2018 entre 5 y 8 Norte por la vereda del mar”.

El delegado presidencial regional, Yanino Riquelme, en el marco de una fiscalización en la Plaza O'Higgins -en 14 Norte, pleno centro de Viña del Mar-, señaló respecto de la problemática que se están generando en el borde costero de la Ciudad Jardín, con un sinnúmero de comerciantes ilegales, que “es una de las preocupaciones principales, efectivamente, lo estamos trabajando con el municipio de Viña del Mar y con Carabineros y la municipalidad de Valparaíso. Uno de los objetivos de este operativo de fiscalización (ayer) tiene que ver con el comercio informal, con el comercio ilegal, pero principalmente con la recuperación del espacio público. Es fundamental, ordenar el espacio público y recuperarlo”.

La autoridad regional señaló que uno de los puntos cruciales es el sector del Muelle Vergara, donde se han instalado ven-



LA PROLIFERACIÓN DEL COMERCIO ILEGAL EN EL SECTOR ES INSOSTENIBLE.

dedores ilegales y que proliferan a diario. “Nos reunimos con la alcaldesa Ripamonti hace poco, en mi calidad de nuevo delegado, y nos mencionó 3 o 4 puntos cruciales en Viña del Mar en esta época y el Muelle Vergara es uno de ellos”.

TIENEN UNA ESTRUCTURA

Por su parte, el coronel Leonardo Cárdenas, de la Prefectura de Carabineros de Viña del Mar, expuso que “lo que estamos haciendo es reforzar lo que ya se viene haciendo, precisamente, debido al aumento de la población flotante que anda preocupada de comprar sus regalos. El mantener nuestra presencia activa es una varia-

ble importante para otorgarle seguridad y tranquilidad a quienes se desplazan por los distintos puntos de la ciudad”.

La autoridad policial manifestó que “sabemos que el comercio informal, de alguna u otra manera, tiene la estructura, donde hay vendedores y logística de por medio. Es en lo que estamos trabajando durante todo el año y que se está reforzando en estas fechas”.

Óscar Balcarce, coordinador regional de la Subsecretaría de Prevención del Delito (SPD), precisó que “la prevención es fundamental, tenemos focalizados patrullajes preventivos, fiscalización preventiva que estamos levantando y campañas

30
y más puestos ambulantes ilegales se instalan en el borde costero en torno al Muelle Vergara.

que hacen un especial llamado a la ciudadanía al autocuidado. Solicitamos a la comunidad no comprar en el comercio ilícito, que concurren a los locales establecidos. Estamos a fin de año y la idea es pasarlo bien, pero también cuidarnos”.

CONCESIÓN DEL MUELLE

En paralelo a esta problemática, el municipio de Viña del Mar recibió por parte de la Armada la concesión marítima mayor del Muelle Vergara por un lapso de 10 años. La alcaldesa Macarena Ripamonti sostuvo que “esta es una tremenda oportunidad para fomentar el desarrollo de la vida en torno al mar”.

La concesión incluye el sector de terreno de playa, playa, fondo de mar y uso de manejo fiscal. Mediante este acuerdo, se busca construir y operar un espacio público habilitado con instalaciones y mejoras tales como terrazas, miradores, escalas y rampas para personas con capacidades distintas, cafetería y baños públicos.

Al respecto, el gobernador marítimo, capitán de navío Patricio Torres, relevó que “éste es un hito importante y esperado por la Municipalidad de Viña del Mar, por una concesión de 10 años”.